



SECRETARIO

Cooperación técnica y comercio agroalimentario bilateral.- Con la representación del secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, la coordinadora general de Asuntos Internacionales de Agricultura, Lourdes Cruz Trinidad, recibió al ministro de Agricultura Seguridad Alimentaria y Empresas de Belice, José Abelardo Mai, y a la vicescanciller. El ministro Abelardo Mai destacó la colaboración que ha brindado el país y auguró que habrá mayor respaldo para Belice, ya que México, además de ser su vecino, es un amigo y aliado. Funcionarios de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y del Gobierno de Belice sostuvieron un encuentro en el que abordaron temas de cooperación técnica y de relación comercial agroalimentaria entre ambos países. **Unomásuno, 2**
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000352nc.pdf

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El betabel posee betacarotenos, antioxidantes y fibra, por lo que su consumo ayuda a fortalecer el sistema inmune.

<http://bit.ly/2Z6HScX>

#IYFV2021

#AñoFrutasVerduras

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1444506863417139204

#DíaInternacionalDelCafé

Hoy celebramos el #DíaInternacionalDelCafé, la segunda bebida más consumida en el mundo después del agua. Según la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, México cuenta con 14 estados productores de café, siendo los estados con mayor producción Chiapas, Veracruz y Puebla.

<https://www.trendsmap.com/twitter/tweet/1444075388779573255>

Acustik Informa

@AcustikInforma

@Agricultura_mex y el @inifap buscan motivar el interés de la infancia en tópicos como la producción de alimentos del campo, el cuidado de los animales y las investigaciones que mejoran el ambiente.

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1444342095087640580>

SECRETARÍA

(B447) Fomenta Agricultura interés de niñas y niños en el campo mexicano con concurso de dibujo.- Con el objetivo de fomentar el interés por la ciencia y la tecnología que





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

se aplica en el sector primario del país e incentivar la creatividad de las niñas y los niños, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, lanzó el primer concurso de dibujo infantil "INIFAP 2021 Futuros investigadores".

<https://www.inforural.com.mx/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<https://www.lineadecontraste.com/agricultura-concurso-dibujo/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<https://www.voragine.com.mx/2021/10/02/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<https://acustiknoticias.com/2021/10/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/fomenta-agricultura-interes-de-ninez-en-el-campo-con-concurso-de-dibujo/>

<https://buenas-noticias.mx/2021/10/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<http://referente.com.mx/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo/>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/el-campo-mexicano-envejece-inifap-busca-despertar-interes-en-nuevas-generaciones/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/fomenta-agricultura-interes-de-ninas-y-ninos-en-el-campo-mexicano-con-concurso-de-dibujo?idiom=es>

(B446) Apoya Agricultura, a través de Producción para el Bienestar, a 219 mil productores de café en 2021.- Hasta el 15 de septiembre, el programa prioritario Producción para el Bienestar (PpB) entregó apoyos directos por mil 363 millones 163 mil pesos a 219 mil 865 productores de café, quienes cuentan con una superficie total de 269 mil 99 hectáreas, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://diariosdecolima.com/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021-politica-y-algo-mas/>

<https://hojaderutadigital.mx/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021/>

<https://campoyturismo.com/2021/10/02/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021/>

<https://depoliticayalgomas.es/2021/10/02/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021/>

<https://www.inforural.com.mx/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021?idiom=es>

<https://buenas-noticias.mx/2021/10/apoya-agricultura-a-traves-de-produccion-para-el-bienestar-a-219-mil-productores-de-cafe-en-2021/>

Claves en el desarrollo sostenible de los mares de México.- De acuerdo con la FAO, más de 34% de las pesquerías a nivel mundial se encuentran sobrexplotadas; por si fuera poco, la revista Nature difundió que hasta 71% del número de tiburones se ha desplomado en el último





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

medio siglo, y México no es la excepción. A esta marcada desigualdad, debemos añadir la falta de coordinación que ha prevalecido entre las autoridades. Por un lado, están las instituciones encargadas de conservar la biodiversidad (especies marinas), en este caso la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp); por el otro, aquellas que fomentan el uso y aprovechamiento de los recursos naturales, como la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** por medio de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA)** y el Instituto Nacional de Pesca (Inapesca). **El Sol de México, 12**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000707nc.pdf

Salud, tema vital para Lorena Cuéllar.- En coordinación con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Cuéllar Cisneros puso en marcha el programa Fertilizantes para el Bienestar en la entidad, que permitirá detonar la producción de más de 42 mil hectáreas de maíz y hortalizas, en beneficio de más de 24 mil agricultores de pequeña escala.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/salud-tema-vital-para-lorena-cuellar-7289573.html>

México, lejos de alcanzar soberanía alimentaria en maíz.- México es autosuficiente en la producción de maíz blanco que usamos para las tortillas, pero no del amarillo que usamos para alimentar animales; este año, GCMA dice que el país comprará 17 millones de toneladas a diferentes países. “Estamos importando alrededor de 33 a 35 por ciento de nuestras necesidades; al 2024 llegaremos a reducir al 50 por ciento las importaciones”, aseguró el subsecretario de autosuficiencia alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, Víctor Suárez, al referirse a la meta del gobierno federal de terminar con la dependencia de maíz transgénico que tiene México con Estados Unidos.

<https://www.milenio.com/estados/gobierno-federal-espera-terminar-dependencia-maiz-transgenico>

El Conacyt a favor del mantenimiento de la suspensión a la siembra de maíz transgénico en México.- Para los defensores de la riqueza biocultural de México, a los que se suma el Conacyt, por la publicación del Decreto Presidencial sobre la gradual supresión total del glifosato y el maíz transgénico, sobre lo cual se manifestará la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre su constitucionalidad, por el amparo promovido por PHI-México, S.A. de C.V., en contra de la medida precautoria, y que derivó en una demanda de acción colectiva difusa interpuesta por 53 personas contra la **SADER**, Semarnat y las empresas Semillas y Agroproductos Monsanto, Monsanto Comercial Pioneer México, Dow Agrosiences de México y Syngenta Agro.

<https://www.sernoticias.com.mx/2021/10/02/el-conacyt-a-favor-del-mantenimiento-de-la-suspension-a-la-siembra-de-maiz-transgenico-en-mexico-3/>

Finaliza ciclo de talleres de educación financiera y comercialización a productores de maíz y sorgo.- A través de la Dirección General de Infraestructura Hidroagrícola y Desarrollo Rural de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), se realizó una serie de talleres para productores de maíz y sorgo para colaborar y compartir técnicas de comercialización actualizadas, así como construir el proyecto de comercialización del ciclo 2021 de estos





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

cultivos. Los productores asistentes están incluidos en el programa de Crédito a la Palabra y otros programas de financiamiento que se atienden en coordinación con la Unión de Asociaciones de Granos Básicos Zona Oriente, **FIRA**, **Financiera Nacional** y Sedagro.

<https://radioformulamorelos.com/finaliza-ciclo-de-talleres-de-educacion-financiera-y-comercializacion-a-productores-de-maiz-y-sorgo/>

Presenta México sus avances para contribuir a los Objetivos del Desarrollo Sostenible desde la perspectiva del sector agroalimentario.-

México presentó ante los participantes de la conferencia Remtech Europe los avances que registra en los mecanismos para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), particularmente los que corresponden al sector agroalimentario, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. La Dirección General de Políticas, Prospección y Cambio Climático de la dependencia federal participó en el Sustainathon, un maratón de 24 horas organizado como parte de dicha conferencia y exposición internacional, donde se discutieron los avances sobre el progreso hacia los ODS de la ONU.

<https://5wredactor.com/presenta-mexico-sus-avances-para-contribuir-a-los-objetivos-del-desarrollo-sostenible-desde-la-perspectiva-del-sector-agroalimentario/>

Sorgo tiene un mercado seguro, nacional o internacional: SAYG.- El cultivo de sorgo es la mejor opción que tienen los productores en el actual ciclo agrícola en Sinaloa, debido a la poca disponibilidad de agua en las presas, y una buena expectativa de precio en el mercado a futuro, con la oportunidad de exportar a China, cumpliendo los distintos procedimientos y protocolos de inocuidad. Recordó a los productores que establecerán sorgo con miras a exportar, que se tienen que registrar ante el **SENASICA** para dar puntual seguimiento a los protocolos para que ese cultivo vaya libre de enfermedades y plagas, como son virus, insectos, hongos y maleza.

<https://adnportal.mx/sorgo-tiene-un-mercado-seguro-nacional-o-internacional-sayg/>

Estima Agricultura crecimiento de dos dígitos en producción nacional de manzanas al cierre del ciclo agrícola 2021.-

La producción de manzana en México alcanzó un volumen de 714 mil 203.20 toneladas en 2020 y se estima que podría registrar un crecimiento de hasta el 14 por ciento al cierre del ciclo agrícola 2021, resaltó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. La dependencia federal señaló que en el periodo 2012-2020, la producción de este fruto, considerado el de mayor consumo mundial, aumentó a una tasa media anual de 8.4 por ciento. Con base en cifras del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, detalló que el principal estado productor es Chihuahua, con un volumen de 594 mil 711 toneladas, poco más de 83 por ciento de la producción total nacional.

<https://5wredactor.com/estima-agricultura-crecimiento-de-dos-digitos-en-produccion-nacional-de-manzanas-al-cierre-del-ciclo-agricola-2021/>

Incumplen a productores de frijol.- Productores de frijol del estado denunciaron incumplimiento por parte de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, al no abrir los centros de acopio y no establecer el precio de garantía este viernes como se había acordado en la última reunión. Fernando Galván Martínez, líder de productores de frijol de la zona norte de Zacatecas, expuso que las peticiones principales son el incremento el precio de garantía,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

que abran los centros de acopio desde este viernes y la devolución de la merma del frijol a los productores.

<http://ntrzacatecas.com/2021/10/02/incumplen-a-productores-de-frijol/>

Durango reporta casi un millón de litros de leche.- Transcurridos 8 meses de 2021, la producción de leche de vaca en Durango fue de 951 millones 692 mil litros, de acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura**. De manera específica, fueron 117 millones 534 mil litros producidos en enero, 109 millones 764 mil litros en febrero, 116 millones 359 mil litros en marzo, 118 millones 562 mil litros en abril y 119 millones 386 litros en mayo, 120 millones 651 mil litros en junio, 124 millones 690 mil en julio y 124 millones 748 mil en agosto.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/10/1343951.durango-reporta-casi-un-millon-de-litros-de-leche.html>

Acosa regidor de Pachuca en rastro con drones, señalan.- Trabajadores del rastro de Pachuca señalaron presuntos actos de “acoso” por parte del regidor Ricardo Islas Salinas. Joel Hernández Otamendi, presidente de Cárnicos de la Zona Metropolitana de Pachuca, quien es el encargado de la administración del matadero, aseguró que empleados “se sienten acosados” por el edil, pues aseveró que este ha sobrevolado la zona con drones. De acuerdo con Islas Salinas, los 42 trabajadores tienen una certificación ante el **SENASICA**, además de que personal veterinario de la Comisión para la Protección de Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo realiza valoraciones antes y después de la muerte del animal para constatar que su estado de salud sea sano.

<https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/acosa-regidor-de-pachuca-en-rastro-con-drones-senalan>

AMLO supervisa entrega de apoyos por huracán Grace en Veracruz.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que tras el paso del huracán Grace en Veracruz se entregaron apoyos a 45 mil familias por 1,586 millones de pesos. “Tenemos que continuar trabajando de esta forma, apoyando de manera directa a la gente, tenemos pendiente y lo recuerdo, y le pido a Carlos Torres que tome nota el censo para los campesinos que reciben apoyo del programa **Producción para el Bienestar**, porque era el antiguo Procampo y no quiero que ese recursos esté desviando, o no se les esté entregando de manera directa a la gente, con los Servidores de la Nación hay que hacer un censo y con la **Secretaría de Agricultura** hay que ir casa por casa para preguntar si les está llegando el dinero”, señaló.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/en-censo-de-damnificados-por-huracan-grace-amlo-pide-nada-de-chanchullos-7289070.html>

<https://aristeginoticias.com/0310/mexico/amlo-pide-atender-a-damnificados-por-huracan-grace-sin-chanchullos-o-mentiras/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Lopez-Obrador-defendio-el-censo-realizado-por-el-paso-del-huracan-Grace--20212103>

<https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-supervisa-entrega-de-apoyos-por-huracan-grace-en-veracruz-vamos-a-seguir-ayudando/>

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/norte/320933/amlo-supervisa-entrega-de-apoyos-por-huracan-grace-en-veracruz-vamos-a-seguir-ayudando.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

La rebelión de los científicos, en pausa.- El 31 de agosto de 2020, el segundo secretario del Medio Ambiente del gobierno del presidente López Obrador, Víctor Toledo, renunció luego de que se filtró un audio en el que aseguró que durante 10 meses conoció a una "Cuarta Transformación llena de contradicciones", que se expresó concretamente en luchas de interés dentro del gabinete. Toledo mencionó que la **Secretaría de Desarrollo Rural** que encabeza **Víctor Villalobos** estaba dedicada a los agronegocios, con una posición en contra de la agroecología, tratando de imponer toda la visión con las grandes corporaciones. Aseguró, además, que Alfonso Romo, exjefe de la Oficina de la Presidencia, era el operador principal para bloquear todo lo que fortaleciera la agroecología. En la Semarnat, Toledo dejó pendientes consultas para el Tren Maya y una larga lista de conflictos ambientales sin resolver, muchos ellos estudiados por la UCCS desde 2008. **Revista Proceso, 20**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000220nc.pdf

AGRICULTURA

Piden incluir a Coahuila en programa Sembrando Vida.- Con el objetivo de apoyar al sector agropecuario de Coahuila, la senadora del PRI, Verónica Martínez García, solicitó que la Secretaría de Bienestar incluya a esa entidad en el programa "Sembrando Vida". Señaló que las circunstancias por las que atraviesa el sector rural del estado son abrumadoras, debido a la pandemia ocasionada por la Covid-19, la sequía y las condiciones económicas. **Ovaciones, 3**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021001240nc.pdf

Trabajo productivo e improductivo: última.- Concluyamos la reflexión sobre trabajo productivo e improductivo y la ejemplificación de características y efectos en la economía estadounidense. Sólo hemos profundizado un poco en el ascenso y descenso de precios del petróleo, pero hay información para hacerlo en otros combustibles, como el gas natural y el carbón, lo que nos permitiría estimar la "factura de fósiles" y ver su peso en el producto. También de otros commodities, para estimar las facturas agropecuaria, minera y extractiva, entre otras. **La Jornada, 20**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021001166nc.pdf

Cuidan maíz en CDMX.- Aunque su actividad económica está en riesgo, Judith y Daniel buscan continuar con el cultivo de maíz, una tradición familiar. Los agricultores de San Pedro Actopan, Alcaldía Milpa Alta, señalaron que existe un desconocimiento de los capitalinos de que en la Ciudad de México se siembran alimentos. **Reforma, 21**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000918nc.pdf

Agricultura capitalina.- La mayoría de los productos conforman una dieta sana y equilibrada, los principales Estados que abastecen a la Capital son Puebla, Estado de México, Morelos, Veracruz, Tlaxcala y Querétaro. **Reforma, 21**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000907nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Reducen superficie de siembra para el ciclo OI 2021-2022.- Recientemente el Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable (CEDSR) se reunió de manera virtual, para presentar la propuesta de siembra para el ciclo otoño-invierno (OI) 2021-2022, ello tomando en cuenta la disponibilidad del agua, los mercados nacionales e internacionales, y los inventarios actuales. Para este nuevo ciclo que oficialmente comenzó el primero de octubre, el consejo recomendó una siembra de 711 mil 489 hectáreas, es decir una reducción de 45 mil 500 hectáreas o un 6% menos que la planeación anterior, ello considerando la capacidad en los sistemas de presas del estado.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/reducen-superficie-de-siembra-para-el-ciclo-oi-2021-2022-CA1453444>

Proyectos ambientales para Comitán.- a titular de la Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural (Semahn), María del Rosario Bonifaz Alfonzo, asistió a la toma de protesta del nuevo alcalde de Comitán de Domínguez, Mario Antonio Guillén Domínguez, donde dio a conocer parte de la problemática ambiental de la zona y los proyectos con los que el estado busca proteger al ecosistema. Dijo, toda esa área está dedicada a actividades agropecuarias que producen maíz, frijol y hortalizas como tomate y chile, que representan el 30 por ciento de la agricultura en el estado y significan más de 3 mil millones de pesos.

<https://diariodechiapas.com/region/proyectos-ambientales-para-comitan/170761>

Agua Saludable, el proyecto más noble para La Laguna: Doctor Enríquez.- El proyecto de Agua Saludable para La Laguna es el más importante del norte del país y el más grande en la historia de la región lagunera de Durango y Coahuila, sostuvo el senador de la República, José Ramón Enríquez Herrera. El Senador de la República también expresó que gracias a este proyecto de Agua Saludable para la Laguna la agroindustria y ganadería se verá beneficiada, incrementando la productividad en esta próspera región.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/10/1344112.agua-saludable-el-proyecto-mas-noble-para-la-laguna-doctor-enriquez.html>

Si hay alternativas al Glifosato.- El decreto presidencial publicado el 31 de diciembre del 2020, que marca la prohibición del maíz transgénico y el glifosato para 2024 ha sido blanco de múltiples ataques por las grandes corporaciones agroalimentarias -que incluso han interpuesto 26 amparos en contra- con el argumento de que el decreto es inviable, que el herbicida glifosato es seguro y que no hay un sustituto.

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/viridiana-lazaro/si-hay-alternativas-al-glifosato>

Propone Arturo Hernández ampliación de la figura de sujetos agrarios para brindar certeza jurídica a campesinos ejidales.- El diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) precisó la necesidad de adecuar el ordenamiento en materia agraria, para que se reconozca a los avecindados, posesionarios y comuneros reconocidos por la asamblea o el tribunal agrario competente, como sujetos agrarios; a fin de darle certeza jurídica a la población campesina. En un comunicado, informó que presentó una iniciativa para reformar los artículos 17, 18 y 19 de la Ley Agraria, lo que permitirá que estos nuevos sujetos puedan gozar de la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

misma calidad jurídica que los ejidatarios y formular su lista de sucesores, evitando confusiones y juicios costosos

<https://hojaderutadigital.mx/propone-arturo-hernandez-ampliacion-de-la-figura-de-sujetos-agrarios-para-brindar-certeza-juridica-a-campesinos-ejidales/>

Guanajuato logra buenas cosechas de maíz y sorgo gracias a las lluvias.- Las lluvias en Guanajuato permitieron que 600 mil hectáreas sembradas con maíz y sorgo tuvieran buenos rendimientos y con buen precio que se augura esta temporada, los agroproductores guanajuatenses podrán tener un buen temporal. José Francisco Gutiérrez Michel, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de Guanajuato, informó que aunque en el estado se tiene un padrón de unas 5 mil hectáreas siniestradas en Abasolo, Pénjamo y Cuerámara, el resto del estado tuvo un buen ciclo y se esperan cosechas favorables.

<https://cobertura360.mx/2021/10/02/guanajuato/gracias-a-las-lluvias-guanajuato-logra-buenas-cosechas-de-maiz-y-sorgo/>

Secretaría de Desarrollo Rural trabajará en georreferenciación de parcelas beneficiadas con programas.- Como un ejercicio de transparencia en la entrega de recursos estatales, la Secretaría de Desarrollo Rural trabajará en la georreferenciación de las parcelas de agricultores que son beneficiados, por lo que su titular, Ramón Ochoa Peña, manifestó que ya dialogó con Miguel Ángel Gallardo López, secretario de Planeación, para que esto se ponga en práctica.

<https://www.campeche.com.mx/secretaria-de-desarrollo-rural-trabajara-en-georreferenciacion-de-parcelas-beneficiadas-con-programas/>

Mujeres productoras de mezcal ganan presencia en Puebla.- La producción de mezcal era considerada una actividad exclusiva de hombres, pero poco a poco ha sido conquistada por las manos femeninas, informó Rafael Rentería Jerezano, encargado de la mezcalería Miel de Agave. Detalló que en esta mezcalería de la calle 7 Poniente 110, colonia Centro Histórico, cuenta con 145 diferentes marcas de diversas regiones productoras.

<https://www.eluniversalpuebla.com.mx/estado/mujeres-productoras-de-mezcal-ganan-presencia-en-puebla>

GANADERÍA

Será Oaxaca primer estado en usar Alerta Bovino, una app para combatir el robo de ganado.- Será la primera entidad de la República Mexicana en implementar la aplicación Alerta Bovino, una aplicación digital que ayudará a combatir el robo de ganado, informó Gabriel Cué Navarro, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuicultura (Sedapa). La aplicación desarrollada por jóvenes oaxaqueños permite al productor pecuario realizar un reporte en caso de sufrir el robo de una o más cabezas de ganado, misma que genera una alerta a la que tienen acceso las corporaciones federales y estatales en puntos de revisión.

<https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/sera-oaxaca-primer-estado-en-usar-alerta-bovino-una-app-para-combatir-el-robo-de-ganado>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

APICULTURA

Entregan más abejas reina para productores del oriente yucateco.- Productores apícolas del municipio de Espita que fueron afectados por el paso del huracán Grace recibieron 260 paquetes de abejas reina para que puedan recuperar de los daños y fortalecer la producción en sus colmenas. Personal de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) entregó dichos paquetes para beneficio de 48 apicultores de la cabecera municipal de dicho municipio. Con estos apoyos, suman ya más de 13 mil paquetes entregados en diversos municipios del estado.

<https://reporterohoy.mx/noticias/entregan-mas-abejas-reina-para-productores-del-oriente-yucateco/>

<https://www.porestonet.net/yucatan/2021/10/2/mauricio-vila-entrega-paquetes-de-abejas-reina-apicultores-de-espita-288972.html>

<https://conacento.com.mx/espita-abejas-apicultores-produccion-miel-colmenas/>

PESCA | ACUACULTURA

La pesca agoniza y Lanza un SoS.- Cada año se reducen los volúmenes de pesca de diversas especies marinas, lo que no es privativo de Yucatán, sino que es una tendencia mundial. Los hombres de mar identifican a la pesca furtiva como una de las razones por las que cada vez tienen que invertir más tiempo y dinero para lograr capturas que les permitan cubrir los gastos que se generan para hacer el viaje y pagar los acostumbrados anticipos a los pescadores. **Peninsular, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10/Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000502nc.pdf

Aplicarán plan hídrico al norte del estado.- El titular de la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario de Baja California Sur, José Alfredo Bermúdez Beltrán informó que durante el recorrido por la zona norte del estado, establecieron reuniones con el sector pesquero, ganadero y agricultor, donde dieron a conocer que el principal programa de la actual administración a través de SEPADA es realizar las obras que derivan del plan hídrico, lo cual vendrá a garantizar agua para la presente y futuras generaciones.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/aplicaran-plan-hidrico-al-norte-del-estado-7289044.html>

En breve México volverá a vender camarón a EU; inspección a barcos fue exitosa.- La pesquería de camarón va viento en popa para recuperar la certificación del Gobierno de Estados Unidos, que en breve podría levantar el embargo impuesto a México desde el pasado 30 de abril, por el uso incorrecto de los Dispositivos Excluidores de Tortugas (DET's), por parte de la flota de altura.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-breve-m%C3%A9xico-volver%C3%A1-a-vender-camar%C3%B3n-a-eu-inspecci%C3%B3n-a-barcos-fue-exitosa/ar-AAP4v3C>

<https://www.zocalo.com.mx/en-breve-mexico-volvera-a-vender-camaron-a-eu-inspeccion-a-barcos-fue-exitosa/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-breve-mexico-volvera-a-vender-camaron-a-eu-inspeccion-a-barcos-fue-exitosa/1474834?mc_cid=b4833300e3&mc_eid=ca54f5357e

<https://lucedesdelsiglo.com/2021/10/02/eu-levantaria-embargo-a-mexico-en-pesca-de-camaron-nacional/>

Mala calificación de EU impide a Tamaulipas exportar miles de toneladas de camarón.-

Por no cumplir con la calidad de los dispositivos de captura, Estados Unidos no permite a Tamaulipas exportar hasta 20 mil toneladas de camarón, provocando con ello pérdidas millonarias para el sector, reconoció el secretario de Pesca, Antonio Garza de Hita.

Detalló que las redes deben permitir la salida de otras especies, principalmente las de tortugas marinas, y al no cumplir con estas especificaciones se mantiene un embargo de exportación por parte de Estados Unidos.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/470978/Mala-calificacion-de-EU-impide-a-Tamaulipas-exportar-miles-de-toneladas-de-camaron.html>

Suman 30 toneladas de langosta capturadas en Tulum.-

En tres meses que van de la temporada de langosta, ya van unas 30 toneladas capturadas por los pescadores del noveno municipio de Quintana Roo. Uno de ellos indicó que, aunque la temporada empezó bien, el reciente paso del huracán "Grace" impactó de forma negativa, ya que muchas trampas se movieron de su lugar. Sin embargo, destacó que el clima de los últimos días les ha beneficiado para salir. Incluso, reveló que en septiembre se sacaron unas 7 toneladas.

<https://noticiaspedrocanche.com/2021/10/02/suman-30-toneladas-de-langosta-capturadas-en-tulum/>

Visualiza Rocha Moya a una mujer como titular de Pesca en Sinaloa. ¿Y en la Fiscalía?

Probablemente también.- El Gobernador electo de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, reveló que será una mujer la titular de la Secretaría de Pesca en su administración, además de que es probable que también sea una mujer quien dirija la Fiscalía General del Estado.

<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/visualiza-rocha-moya-a-una-mujer-como-titular-de-pesca-en-sinaloa-y-en-la-fiscalia-probablemente-tambien-NB1452852>

INGENIOS | AZÚCAR

Empresas del Estado: ¿solución o ineficiencia? Cualquier negocio que se genere con recursos públicos, ya sea en el sector energético, de servicios o en otros rubros, no es automáticamente bueno o malo sólo por el origen de su capital. De acuerdo con especialistas, su éxito tiene que ver con la manera en que se administra y con su capacidad de competir en el mercado. México tiene una larga lista de empresas que en algún momento pertenecieron al Estado, como bancos, ingenios azucareros, telefónicas, ferrocarriles y de producción de fertilizantes. **El Universal, 18**

http://testigos.intelicast.net/2021/10/Octubre21/Imagenes_03102021/03102021001013nc.pdf

ABASTO | PRECIOS





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Aumenta precio de venta del maíz, en Tlaxcala.- El encargado del despacho de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Misael del Razo Hernández, aseveró que este año la tonelada de maíz blanco registró un aumento en comparación con el año anterior, lo cual es una buena noticia para los productores, pero encarece otros productos como la carne de res y cerdo.

Sostuvo que el precio en Tlaxcala es de cinco mil 700 pesos la tonelada, lo cual superó en mucho al año anterior, pues su costo era de cuatro mil y ahora a cuatro mil 700 pesos.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/aumenta-precio-de-venta-del-maiz-en-tlaxcala-7285225.html>

ALIMENTACIÓN

Efectos de beber jugo de frutas diariamente ¿es realmente bueno?.- ¿Cuáles son los efectos de beber jugo de frutas todos los días? ¿Es realmente bueno?. La nutricionista Alexandra Salcedo comentó para el portal Live Strong que uno de los principales efectos secundarios de beber un vaso de jugo es el pico de azúcar en la sangre que causa. "Siempre que uno bebe jugo, los azúcares que se encuentran naturalmente en el jugo, además de los azúcares adicionales agregados, se absorben rápidamente por el cuerpo. Esta rápida absorción de energía conduce a un aumento en el azúcar en la sangre".

<https://laverdadnoticias.com/estiloyvida/Efectos-de-beber-jugo-de-frutas-diariamente-es-realmente-bueno-20211002-0097.html>

CONTINGENCIA

Termina bombardeo de nubes con 98 por ciento de eficiencia.- Concluye con éxito el programa de estimulación pluvial para Chihuahua donde la Secretaría de Desarrollo Rural, presentó los resultados obtenidos en las zonas en las que se tiene el mayor problema de sequía; sin embargo gracias a imágenes satelitales se ha podido observar la homogenización en la cobertura forestal de las 2 millones de hectáreas que recibieron el beneficio del bombardeo. En el marco de la clausura del Programa de Estimulación de Lluvias de la Comisión Nacional de las Zonas Áridas (CONAZA), el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, presentó los resultados.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/termina-bombardeo-de-nubes-con-98-por-ciento-de-eficiencia-lluvias-sedena-sequia-parral-7288042.html>

COVID-19

614 muertos 7 mil 369 contagios.- La Secretaría de Salud de México reportó este sábado 614 nuevas muertes por la covid-19 para un total de 277.976 defunciones, además de otros 7.369 nuevos casos para llegar hasta los 3.678.980 contagios. Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid-19 por detrás de Estados Unidos,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. **Ovaciones, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021001195nc.pdf

COVID-19: México suma 614 muertes para llegar a 278,590.- México sumó este sábado otras 614 muertes por causa del COVID-19, con lo que el total de fallecimientos en lo que va de la pandemia alcanzó 278,590, según las estadísticas de la Secretaría de Salud. En su reporte técnico diario, la dependencia indicó que el total de casos acumulados hasta ahora ascendió a 3 millones 678,980.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2021/10/02/covid-19-mexico-suma-614-muertes-para-llegar-a-278-590>

INFORMACIÓN GENERAL

Rige el crimen venta de tortilla y refresco.- En Guerrero el crimen no solo quema discotecas, también controla la venta de tortillas y refrescos. Además de delimitar territorios para extorsiones, obliga a que comerciantes eleven el precio de la tortilla para que de ese incremento tengan una mayor cuota de extorsión. Y han provocado que tiendas de conveniencia dejen de vender refrescos y cerveza por el amago de incendiar comercios. Han advertido que si los comerciantes quieren vender esos productos deben comprárselos a los criminales. **Reforma, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000814nc.pdf

Tras 4 meses de cortejo, PRI cede ante Morena.- A diferencia de las bancadas del PAN, PRD y MC que rechazaron inmediatamente la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, el PRI cambió el discurso de que no se subordinarían ante el titular del Ejecutivo ni recibirían órdenes de nadie. Este sábado, el CEN del tricolor flexibilizó su postura y no descalificó el proyecto presidencial, y adelantó que se debatirá su contenido. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000932nc.pdf

Crearán Comisión de la Verdad 1965-1990.- En los 53 años de la masacre de Tlatelolco, el gobierno anunció que busca esclarecer un periodo de 25 años en el que cuerpos policiales y militares torturaron, asesinaron y desaparecieron personas. El presidente López Obrador firmó ayer un decreto para crear la Comisión por el Acceso a la Verdad, el Esclarecimiento Histórico y el Impulso de la Justicia de las Violaciones Graves a los Derechos Humanos cometidos entre 1965 y 1990, informó Alejandro Encinas, subsecretario de la Segob. **Excélsior, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021001293nc.pdf

Acción penal por esconder informes del caso Iguala, exigen padres.- Vidulfo Rosales Sierra, abogado de los padres de familia de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, demandó "abrir una investigación al Ejército Mexicano y fincar responsabilidades penales", luego de que la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia (Covaj) dio a conocer la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

información de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) con los diálogos sostenidos en 2014 entre El Gily un jefe policiaco de Iguala. Rosales reveló que en la última reunión que sostuvieron el pasado 24 de septiembre con el presidente López Obrador, "nos la dio a conocer, pero obviamente nosotros no la hicimos pública, porque consideramos que son elementos que pueden contribuir. **La Jornada, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000968nc.pdf

PRESIDENCIA

Crea AMLO ootra Comisión de la Verdad.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador firmó un decreto para la creación de una Comisión de la Verdad para investigar violaciones a los derechos humanos cometidos entre 1965 y 1990, anunció ayer el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas. **Reforma, 7**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_03102021/03102021000834nc.pdf

AMLO justificó extinción del Fonden y aceptó pendientes por afectaciones de huracán Grace.- Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró su decisión de extinguir el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), también aceptó que hay pendientes por la atención de afectaciones tras el paso del huracán Grace en agosto pasado. "Antes se entregaban de manera desordenada los apoyos, había el famoso Fonden, que era como un barril sin fondo, aprovechaban los políticos, los funcionarios y también los dirigentes de organizaciones sociales para hacer su agosto, porque compraban a precios elevadísimos los enseres, las despensas", acusó el mandatario en Huayacocotla, Veracruz.

<https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/02/amlo-justifico-extincion-del-fonden-y-acepto-pendientes-por-afectaciones-de-huracan-grace/>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Piden endurecer requisitos para nuevos partidos.- Este año el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó destinar para tres partidos nuevos un financiamiento de poco más de 400 millones de pesos. Para esos partidos fue aprobada su extinción debido a que en el pasado proceso electoral no alcanzaron 3% de votación para mantener el registro.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/piden-endurecer-requisitos-para-nuevos-partidos>

Rechazan PAN y PRD reforma eléctrica de AMLO.- Los grupos parlamentarios del PAN y PRD en Cámara de Diputados, que forman la alianza legislativa de Va por México, expresaron su rechazo a la reforma energética propuesta por el Ejecutivo Federal, mientras que el PRI evitó emitir un pronunciamiento. La reforma estatiza la industria eléctrica, viola los tratados del T-MEC y preocupa la desaparición de órganos reguladores, señalaron.

<https://www.heraldo.mx/rechazan-pan-y-prd-reforma-electrica-de-amlo/>

